

Atelier des jeunes chercheurs

Lundi 02 juin 2014, 15.00

École française d'Athènes, Didotou 6

Antoine CHABROL - Sylvain PERROT

Laetitia PHIALON

(École française d'Athènes)

Les grottes de Phocide : de la formation à la consécration



Il y a trente ans paraissait dans les Suppléments au *BCH* le second volume publiant les fouilles de l'Antre corycien menées par P. Amandry en 1970-1971. La grotte, connue de plusieurs auteurs anciens, a produit un matériel abondant du Néolithique jusqu'au début de l'époque romaine. Il a paru intéressant de rouvrir le dossier afin d'évaluer ce que l'on peut gagner à étudier l'antre corycien en confrontant différentes approches que permettent les compétences respectives de trois membres de l'EfA spécialistes de Phocide. L'objet de cet atelier est de retracer l'histoire de la grotte de sa formation à sa consécration, c'est-à-dire selon des perspectives géomorphologiques, archéologiques voire anthropologiques. Une attention toute particulière sera portée aux processus de formation actifs jusqu'à nos jours, à la nature exacte de l'occupation de l'antre selon les époques (de l'habitat au lieu de culte) et à la dimension acoustique de cette caisse de résonance naturelle qu'est une grotte.

